

MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante
auprès de notre chère sœur

LOUISIA BERGERON

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,

les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe
et la famille Bergeron vous remercient.

Que votre sympathie et vos gestes de délicatesse
se transforment en lumière et paix autour de nous !

Puisse le Dieu de la vie accueillir sœur Louisia
et lui obtenir le Royaume des élus !

*Sœur Claudette Robert, s.j.s.h.
Supérieure générale*



SŒUR LOUISIA BERGERON

**« Enseigne-moi à faire ta volonté,
car c'est Toi mon Dieu ».**

(Ps 143,10)

Hommage à sœur LOUISIA BERGERON (Sœur Lucie-de-Jésus)

Naissance : 01 avril 1929 à Saint-Jude (Québec)
Baptême : 01 avril 1929
Nom du père : Ernest Bergeron
Nom de la mère : Louisia Lafrenaye
Vœux temporaires : 19 mars 1952
Vœux perpétuels : 15 août 1955
Date du décès : 01 décembre 2019

1929 – 2019

Une quatrième enfant s'ajoute à la famille Bergeron, qui comptera cinq filles et trois garçons. Ce jour même, la petite reçoit l'onction baptismale. Au sein de ce foyer chrétien, les vocations s'épanouissent. Julien répondra à un appel à la vie religieuse et deviendra Frère Mariste. À l'époque de la scolarité, Louisia fréquente d'abord l'école rurale au rang Saint-Édouard, puis s'inscrit à l'École normale Saint-Joseph, à Saint-Hyacinthe.

Sa carrière d'institutrice débute à Saint-Jude, dès septembre suivant. Très bonne enseignante, ambitieuse, soucieuse de la réussite de ses élèves, Mademoiselle Louisia met tout son cœur à transmettre les connaissances profanes et religieuses. Depuis quatre ans, elle s'épanouit pleinement dans son travail. Tout va bien, mais au fond du cœur, un appel ne cesse de se faire entendre. Y discernant la volonté de Dieu, elle entre au Noviciat des Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe, communauté fondée par sa parente, la vénérable Élisabeth Bergeron. Après sa profession religieuse, sœur Lucie-de-Jésus continue sa carrière d'enseignante, à l'École normale Saint-Joseph (1952-1959) et aussi à l'École normale Monseigneur Moreau (1959-1963), à Sorel. L'année suivante, elle étudie à l'Université de Sherbrooke et obtient le Brevet d'enseignement classe «A». Elle prévoit poursuivre des études en mathématiques, mais un appel pour la mission du Brésil change ses plans. Pleinement disponible, heureuse de ce choix, elle entreprend généreusement l'étude d'une autre langue et d'une autre culture. Toujours désireuse d'accomplir la volonté de Dieu, elle se dévouera plus de trente-cinq ans dans ce pays parrainé par le diocèse de Saint-Hyacinthe. São Francisco, São

Luis, Parnaguá, Miranda do Norte, et Coroatá bénéficieront tour à tour de son ardeur au travail et de son grand esprit missionnaire. Des compagnes témoignent :

« Douée d'une intelligence vive et d'un esprit méthodique, sœur Louisia dénote un savoir-faire admirable. Par sa ténacité, elle surmonte les difficultés inhérentes à l'adaptation. Dès son arrivée en 1965, elle est très active dans l'enseignement au Ginasio Dom Bosco. En outre, à Curimatá, elle forme un groupe de trente personnes pour des visites à domicile. À son départ, ces «missionnaires» continuent les visites dans les foyers. Durant plusieurs années, notre sœur s'engage dans la Pastorale paroissiale : à pied, en jeep ou en barque, peu importe, pourvu que Jésus-Christ soit annoncé! Par sa simplicité et son accueil chaleureux, elle se fait proche de tous ».

Religieuse fidèle à ses engagements et de vie intérieure profonde, elle aime partager l'Évangile. Sociable, simple, franche, compatissante, attentive à l'autre, toujours prête à rendre service, Sœur Louisia s'avère une personne aux communications faciles. Créative dans ses activités, elle ambitionne de faire quelque chose pour et avec les gens. Responsable des jeunes à vœux temporaires de 1995 à 2001, elle a le courage de dire ou de questionner avec délicatesse et fermeté. Son dévouement est proverbial : voyages, préparation de réflexions, visites, tout est mis à la disposition des jeunes sœurs. Son honnêteté et sa discrétion suscitent la confiance.

En 2001, c'est le retour définitif au Québec. Elle jouira alors d'une année de ressourcement à Saint-Élie d'Orford. Puis, on la retrouve à Ville Lemoyne et finalement à la Maison mère en 2005 où son esprit de service trouve encore de multiples occasions de s'exercer. Mais, peu à peu, ses capacités diminuent, la maladie s'installe et elle entre à l'Infirmerie en août 2013. Entourée de bons soins, visitée par sa chère sœur Agathe, notre malade demeure joyeuse et reconnaissante. Le Christ missionnaire la prépare à l'ultime rencontre.

Chère sœur Louisia, sois remerciée pour les nombreux services rendus à ta communauté et le témoignage d'une vie fervente toute donnée au Seigneur et à tes frères et sœurs brésiliens.

Noëlla Poudrette, s.j.s.h